

SPD BA 18 Fraktion Untergiesing-Harlaching

Absender Adresszeile

Herr
Michael Sporrer
SPD BA 18 Fraktion
Untergiesing – Harlaching
Peter-Auzinger-Str. 3
81547 München

Mitglieder:
Helga Hügenell (Stellv. Fraktionssprecherin)
Dr. Heike Kraemer
Violetta Rosendahl
Christa Knappik
Michael Sporrer (Fraktionssprecher)

Ihr Ansprechpartner

Datum

Michael Sporrer
Fraktionssprecher
0172/6025746
michaelsporrer@gmx.de

30.08.2021

Die nicht genutzten Grünfläche zwischen dem Haus für Kinder (Säbener Str. 61) und Hohen Weg zu einem Naturerfahrungsraum für das Haus für Kinder umzuwandeln

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Die Landeshauptstadt München und die zuständigen Referate werden aufgefordert, die seit Jahren nicht genutzten Grünfläche zwischen dem Haus für Kinder (Säbener Str. 61) und Hohen Weg zu einem Naturerfahrungsraum für das Haus für Kinder nach § 9 Absatz 15 Baugesetzbuch umzuwandeln

Begründung

Auf Bäume klettern, im Matsch spielen, Staudämme bauen – Kinder brauchen Naturerfahrungen, und zwar eigenständige. Gerade Kindern, die in Städten aufwachsen, fehlen oft die Flächen dazu, auf denen sie sich frei bewegen und gleichzeitig die Natur entdecken können.

Die Folgen sind Bewegungsmangel, vor allem in der COVID 19 Pandemie und deren Lockdowns ersichtlich, Übergewicht und Konzentrationsstörungen, die ihre Gesundheit beeinträchtigen. Bereits in den 1990er Jahren wurde ein Konzept entwickelt, das dieser negativen Tendenz entgegenwirken könnte: Naturerfahrungsräume als neue Grünflächenkategorie. (siehe Anlage)

Mit unseren BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 01580 des Bezirksausschusses des Stadtbezirks 18 – Untergiesing-Harlaching am 19.01.2021, forderten wir die Zwischennutzung der nicht genutzten Grünfläche zwischen dem Haus für Kinder (Säbener Str. 61) und Hohen Weg für die Kindereinrichtung.

Dies wurde mit folgender Begründung abgelehnt:

Auf dem Flurstück 13012 / 3, Gemarkung Sektion 7, gilt der Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 1798 von 2006 (siehe Anlagen).

Die östlichen und südlichen Grünflächen angrenzend an das heutige Haus für Kinder sind als „Fläche mit besonderen Entwicklungsmaßnahmen“ festgesetzt. Diese Flächen sind dem Baureferat (Gartenbau) zugeordnet. Sie sind naturnah als Biotopvernetzungsflächen auszubilden und dem Entwicklungsziel entsprechend zu schützen.

Um Kindern authentische Naturkontakte direkt vor ihrer Haustür ermöglichen zu können, können Städte und Gemeinden neuerdings im Rahmen der Aufstellung oder Änderung von Bebauungsplänen Naturerfahrungsräume als öffentliche Grünflächen festsetzen. Diese Änderung trägt zur Stärkung des innerstädtischen, qualifizierten Grünraumes bei.

Aus unserer Sicht mit der oben dargelegten Entwicklung der Fläche, fordern wir die Landeshauptstadt München und die zuständigen Referate nochmals auf, die seit Jahren nicht genutzten Grünfläche zwischen dem Haus für Kinder (Säbener Str. 61) und Hohen Weg zu einem Naturerfahrungsraum für das Haus für Kinder nach § 9 Absatz 15 Baugesetzbuch umzuwandeln.

Gez. Michael Sporrer, SPD-Fraktionssprecher BA 18 Untergiesing – Harlaching